

Culte du 29 septembre, Bois tiffrais

Accueil

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu, notre Père et de Jésus-Christ notre frère, notre Seigneur.

Nous sommes heureux de nous retrouver aujourd'hui.

Que le « nous » de toutes nos prières dise notre joie de louer Dieu ensemble.

Que le « nous » de nos chants accorde nos voix au diapason de la louange.

Que le « nous » de nos cœurs qui écoutent laisse parler le « je » de notre Dieu.

Aujourd'hui, nous sommes venus nous rassembler, confiants en sa promesse, interpellés par les paroles qui lui rendent témoignage.

Spontané temps de l'Église 1

Louange

Nous louons Dieu avec le Ps 128 :

¹Chant pour ceux qui montent à Jérusalem. Heureux tous ceux qui reconnaissent qui est Dieu, et qui suivent le chemin qu'il a tracé ! ²Le résultat de ton travail, c'est toi qui en profiteras. Heureux seras-tu ! Tout ira bien pour toi ! ³Chez toi, ta femme sera comme une vigne généreuse, tes fils, autour de ta table, seront comme de jeunes oliviers. ⁴Voilà comment sera béni celui qui reconnaît qui est Dieu. ⁵Que le Seigneur te bénisse depuis Sion ! Aussi longtemps que tu vivras, tu jouiras du bonheur de Jérusalem ⁶et tu verras les enfants de tes enfants. Que la paix soit donnée à Israël !

Cantique : ps 47

Volonté de Dieu

Entendons la volonté de Dieu dans l'évangile selon Jean

Je suis le cep et vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruits, car sans moi vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi il sera jeté dehors, comme le sarment, et il sèche; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé. Si vous portez beaucoup de fruits, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples !

Spontané

Reconnaissance du Péché

Nous pouvons nous tourner en confiance vers le Seigneur et reconnaître notre faiblesse, notre péché :

Béni sois-tu, Seigneur Jésus, toi qui nous appelles à témoigner de ta résurrection jusqu'aux extrémités de la terre. Mais viens à notre aide pour que notre témoignage soit vrai, sincère et clair.

Tu veux que nous proclamions que tu es vivant et nous-mêmes avons peur de la mort. Tu veux que nous annoncions ta lumière, et nous tâtonnons dans l'obscurité. Tu nous demandes de parler avec autorité, et nous balbutions d'ignorance devant ton mystère. Tu veux que nous affirmions ta miséricorde gratuite pour tous les humains, et nous avons tant de peine à l'accepter pour nous. Tu veux nous faire travailler à l'œuvre de ton Père, et nous sommes accablés par nos propres tâches. Qui peut faire tenir ensemble tant de contradictions sinon ton seul amour, qui nous appelle malgré nos fautes, qui nous fait confiance malgré nos infidélités ? Amen.

Spontané

Annonce du pardon

La parole de pardon nous l'entendons aujourd'hui dans la première épître de Jean :

Voici comment Dieu a manifesté son amour pour nous : Il a envoyé son Fils unique dans le monde, afin que nous ayons la vie par lui. Et l'amour consiste en ceci : non pas en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés le premier. Et il a envoyé son Fils pour être le Sauveur du monde. Dieu est amour !

Spontané

Illumination

Avant de lire la Bible, nous prions :

Nous te prions, Père du Fils unique, Seigneur de toutes choses, créateur des créatures, auteur de tout ce qui existe. Nos mains, nous les tendons vers toi ; et notre esprit, nous l'élevons à toi. Nous te prions: envoie sur nous ton Esprit saint ; donne-nous de comprendre les Écritures, de les interpréter avec clarté et dignité, pour que ton peuple en retire du fruit. Par ton Fils Jésus, le Christ. Amen.

Spontané

Texte biblique Mc 9,38-41

³⁸Jean dit à Jésus : Maître, nous avons vu quelqu'un chasser les démons en invoquant ton nom, et nous avons voulu l'en empêcher, parce qu'il ne nous suit pas. »

³⁹Mais Jésus répondit : « Ne l'en empêchez pas, car personne ne peut accomplir un miracle en mon nom et tout de suite après dire du mal de moi. ⁴⁰Car celui qui n'est pas contre nous est pour nous.

Prédication :

Kaizen. Qui a entendu parler de Kaizen ? C'est le documentaire sorti il y a 15 jours, réalisé par le Youtuber Inoxtag à propos de son ascension de l'Everest. Ça a pas mal fait parler, sur les conditions de l'ascension, sur les enjeux économiques, écologiques, sur est ce que c'est un caprice de riche ou alors est ce que c'est inspirant, motivant, invitant à se dépasser pour gravir ses Everest personnels ? J'arrête là sur ce sujet, mais ce qui m'intéresse, c'est qu'il montre dans son documentaire une réalité connue, mais toujours aussi frappante : les bouchons sur l'Everest. C'est fou même à 8 000m d'altitude, il y a toujours des bouchons. Et à cette altitude cela peut vite être problématique. Mais d'un côté c'est normal, car il y a toujours de plus en plus de monde, de très courts créneaux de météo favorables pour monter et qu'une seule voie, qu'un seul chemin.

Vous vous demandez certainement pourquoi je vous parle de ça, mais c'est qu'en lisant ce passage de l'évangile selon Marc, je me suis dit que Jean ne voit qu'un seul chemin pour aller à Dieu. Il faut suivre **sa** voie pour faire bien. Un seul chemin, une seule voie, et tant pis pour les bouchons.

Il faut se rappeler que la question de suivre Jésus est primordiale dans le Nouveau Testament, en particulier dans les évangiles, car c'est là le rôle du disciple. Lorsque Jésus appelle ses premiers disciples, il les exhorte à tout laisser tomber et à le suivre. Alors on comprend la réaction de Jean. Comment quelqu'un qui ne suit pas Jésus, comme les disciples, pourrait agir en son nom.

D'autant que Jean est légitime à poser la question, ce n'est pas n'importe qui. Il fait partie des 4 premiers appelés avec Pierre, André et Jacques. Il est présent lors des grands miracles, le retour à la vie de la fille de Jairus, la transfiguration et plus tard il sera avec Jésus au jardin des oliviers. Jean, c'est comme Pierre, c'est le modèle du disciple, c'est celui qui suit Jésus depuis le début, qui est le plus à même de comprendre ce que veut Jésus, de mettre en pratique ses enseignements. Et pourtant, comme Pierre après sa déclaration de foi, Jean se trompe.

Et si Pierre veut dire à Dieu comment il doit être Dieu, Jean veut dire aux humains, comment ils doivent aller à Dieu. L'un veut s'accaparer Dieu, l'autre veut diriger les humains. Les deux se trompent, les deux font fausse route et les deux nous montrent que nous même bien souvent nous voulons nous accaparer Dieu, nous ne voyons pas que notre chemin n'est pas l'unique chemin, qu'il y a autant de chemin que de gens qui font confiance à Jésus.

C'est bien humain. Si quelque chose est bon pour moi, il doit être bon pour les autres. C'est comme ça qu'on voit qu'un médicament est bon, on teste sur plein de gens, si ça fait du bien, sans trop d'effets secondaires, alors on dit que le médicament est bon pour tout le monde. Et dans le sens contraire, on a du mal à comprendre que quelque chose est bon pour quelqu'un mais pas pour nous. On a tendance à universaliser nos valeurs, nos chemins.

Et c'est là que Jésus rappelle à Jean, et à nous par la même occasion, que ce n'est pas à lui d'empêcher les gens de lui faire confiance à leur façon. Ce n'est pas à Jean, ce n'est à nous de dire quel chemin est le bon. Nous avons tous et toutes notre expérience de Dieu, notre histoire, notre chemin. Ce n'est pas à nous de juger, de faire le tri entre les vrais croyants et les faux croyants, les bons et les mauvais. Il n'y a que Dieu qui connaît les cœurs. Oui nous avons tous et toutes un chemin différent, qui nous fait découvrir des paysages différents, toujours renouvelés. Et si nous pouvons marcher en groupe, comme les disciples, comme en Église, au final, notre chemin est toujours personnel, solitaire.

En fait pas totalement solitaire, car Dieu nous accompagne sur nos chemins de vie, il nous rejoint, marche avec nous. Il se fait discret si besoin, il est présent si on veut discuter en marchant, il nous soutient quand il nous faut gravir nos Everest, il nous réconforte lors des étapes et nous donne la force de repartir. Et comme avec les ouvriers de la dernière heure, il n'est jamais trop tard pour se rendre compte qu'il est là, qu'il marche avec nous. Oui l'important est de tracer **notre route** vers Dieu et avec lui.

Bien entendu, nous avons du mal à accepter cela. La logique du monde c'est qu'il n'y ait qu'un chemin, une seule façon de faire, de marcher, de croire. Suivre le chemin de quelqu'un d'autre, c'est plus reposant que de tracer sa propre route, mais cela ne fonctionne pas très bien. Et je crois que ce passage est un rappel salutaire pour toutes les Églises. Car elles ont tendance à vouloir dire ce que doit être **le** chemin vers Dieu. C'est vrai que c'est plus facile quand tout le monde marche sur le même chemin, au même rythme, en une chaîne ininterrompue. Mais je crois que dans ce cas là, on ne libère pas, mais on aliène. La mission des Églises est de désigner Jésus, d'affirmer que Dieu marche avec tous et toutes et qu'il donne la force de marcher sur nos chemins de vie.

Ainsi, je crois que nous devons nous réjouir de tous les chemins sur lesquels nous marchons, ce n'est pas à nous de juger de comment les autres croient, comment ils marchent avec Dieu. L'important c'est que chacun et chacune avance sur son chemin, à son rythme, tranquillement, avec Dieu à ses côtés. Et lors des étapes, on se réjouira de découvrir les paysages que les autres ont traversé. Amen

Silence puis cantique : 616 Confie à Dieu ta route

Confession de foi

Je crois en un seul Dieu, Père, qui aime et qui crée ;

Je crois en un seul Dieu, Jésus-Christ, Seigneur, fils de l'homme et fils de Dieu, qui vient à nous, nous aime et nous sauve ;

Je crois en un seul Dieu, l'Esprit Saint qui nous est laissé comme don de la grâce, qui appelle la foi et fonde l'espérance ;

Je crois que par l'amour, la vie finie touche à la vie éternelle, et qu'en Dieu nous demeurons dans la liberté et dans la joie. Amen

Spontané :

Annonces et offrandes

- Hier SF pour Mme Pageau à St Prouant
- Cet après midi conférence à 15h à la Roche, les religions en dialogue au XXIe siècle
- Partage biblique œcuménique à Moncoutant mardi 15h –17h
- Culte le 6 octobre, à 10h30 à Mouchamps et à Moncoutant

Prière d'intercession

Notre Dieu, tu es avec nous dans la joie comme dans la peine, et tu veux pour chacun la joie. Tu es avec nous dans la vie comme dans la mort, et tu veux pour chacun la vie. C'est pourquoi nous pouvons déposer devant toi, Seigneur, les soucis, les questions et les détresses des hommes, des femmes, et des enfants.

Console et reconforte tous les affligés, tous les malades du corps ou de l'âme, tous ceux et celles qui souffrent en ce monde. Avec ton secours, nous irons vers nos frères et sœurs. Fais connaître ta Parole, l'Évangile de Jésus Christ à chaque homme, femme, et enfant du monde, car nul ne te connaît vraiment, o notre Père, si ce n'est ton Fils Jésus Christ, et ceux auxquels il t'a fait connaître.

Donnes de la force à chacun et chacune de nous pour que nous n'ayons pas honte de ton Évangile, mais que nous sachions avec délicatesse, mais assurance parler de toi.

Donne ta force à tous ceux et celles qui, de par le monde, travaillent à te faire connaître, semant la vraie vie sans négliger de soulager les souffrances physiques et morales. Seigneur, nous te prions enfin pour tous ceux et celles que nous aimons.

Et nous te disons ensemble NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Marchons sur nos chemins dans la joie avec le Seigneur, et ne jugeons pas le chemin des autres

Que l'amour de Jésus-Christ notre lumière vous accompagne et vous rende nous-mêmes rayonnants et fraternels. Allez dans la joie du Seigneur ressuscité !